

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Lechuga, 2, pral.

Número suelto: 5 céntimos.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Preios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Director: Federico Lafuente.

Toledo 10 de Abril de 1907.

Administrador: César López-Bravo.

LA ENTREVISTA DE CARTAGENA

Conjeturas.

Celebrada la entrevista de Cartagena, trata-se de inquirir los verdaderos objetivos que la han determinado, y esto explica y disculpa que, hayan circulado, con el carácter de muy autorizadas, diversas versiones, todas verosímiles.

Entre ellas, la que parece acomodarse más á las circunstancias de momento y lugar en la política internacional, es la relativa á que la entrevista de los Soberanos de Inglaterra y España obedece á la necesidad de establecer una inteligencia en lo concerniente á la reducción de armamentos que ha de tratarse en la conferencia internacional de La Haya para consolidar la paz universal.

Dicen, los que pretenden saberlo, que habia empeño, en vista de la mala acogida que ha tenido la cuestión de reducir los armamentos no aceptada por Francia, que siempre está soñando con la revancha alemana, en mantener el *statu quo* económico, lo cual impediría el deber de no aumentar los presupuestos militares, y aquí entra lo verdaderamente interesante respecto á la actitud de nuestra patria.

A juicio de estos cronistas, España no puede aceptar tal condición que la condena á la impotencia por ser notorio que sus presupuestos de Guerra y Marina son transitorios de sacrificio, de ahorro, y que le hace falta ampliarlos considerablemente para tener marina y ejército.

Se ha llegado á decir, como cosa cierta, que España quizás presente una fórmula muy equitativa para todos, que consiste en señalar un *maximum* económico para gastos militares por habitante y kilómetro, lo que permitirá que países extensos y poco poblados puedan equipararse con los pequeños y de gran densidad de población.

Consideramos que la iniciativa de España para esas fórmulas, que han de ser sometidas á la deliberación en la conferencia de La Haya, aun siendo muy convenientes para nuestro desenvolvimiento militar y naval, no constituye materia suficiente para justificar la entrevista regia de Cartagena.

Podrá ser errónea nuestra presunción; pero se nos figura que si de algo interesante se ha tratado en la entrevista, afectará esencialmente á la política del Mediterráneo en sus relaciones con el norte africano.

La conferencia de Argéiras dió carácter internacional á la cuestión de Marruecos, y la entrevista regia de Cartagena puede dar igual carácter á la del Mediterráneo.

Además, parece lógico, y sería ese un modo mucho más eficaz que el de la reducción de los armamentos, de llegar práctica y permanentemente á la consolidación de la paz universal que se trata de forjar en La Haya.

En todo esto no hay que perder de vista la situación especial de Alemania, que tanto en lo que se refiere á Marruecos, como en lo que atañe al Mediterráneo, ha sabido trazar una orientación internacional que ha hecho imposibles los exclusivismos diplomáticos.

Alemania necesita tanto ó más que Inglaterra que el Mediterráneo esté siempre abierto á la navegación, y como España, por su situación geográfica, más que por su historia, es la verdadera clave de esa cuestión, no es inverosímil que en Cartagena se haya hablado de ello, porque después de todo, es el punto culminante.

Sea como quiera, de todo ello resulta que la actividad mundial se concentra en el Mediterráneo y en Marruecos, y que la nación mejor situada para ambas cuestiones, es la nuestra, y por eso se la busca.

De colaboración.

Deficiencia de la Ley electoral.

Sr. D. Federico Lafuente.

Muy señor mío y amigo: Ahora que estamos en la época de elecciones, se me ocurre una idea, que trasmite á Ud. por medio de este mal pergeñado escrito, á fin

de que la dé cabida en el periódico de su digna dirección.

He buscado con verdadero interés en la Ley electoral un artículo que exigiese al candidato la *necesaria é imprescindible condición* de tener que ser hijo del distrito el que trate de representarle, sufriendo la consiguiente decepción al no hallar lo que yo buscaba.

¿No le parece á Ud., Sr. Director, que esto es un contrasentido?

Porque yo entiendo, y lo mismo creo sucederá á cualquiera que reflexione sobre este asunto, que si la misión que la ley concede y el compromiso que un candidato adquiere no es ni más ni menos que la representación de los intereses del distrito, es evidente de todo punto que el que ha nacido en él tiene intereses, familia, amigos y toda clase de afecciones, cuyo conjunto le obliga á no poder desentranarse fácilmente de cuando le liga en el mismo.

Conoce perfectamente la mayor parte de sus electores y las verdaderas necesidades de los pueblos.

Tratándose de Diputados desconocidos ó cuneros resulta que desconocen en absoluto á los electores y las aspiraciones y necesidades de los Municipios.

No puede esperarse otra cosa de un hombre que por primera vez llega á un pueblo en el que, en confuso tropel, le son presentados el mayor número posible de electores, á quienes el candidato recibe con la natural sonrisa en los labios, única que quizá han de ver en lo sucesivo, presentación que hace el cacique ó caciques del pueblo, procurando que el pelotón sea numeroso á fin de aparecer más simpático ante el candidato á quien tienen que pedir alguna cosilla, que casi nunca suelen alcanzar.

Yo veo en la Ley Municipal que para ser Concejales (ó administradores de los intereses de un pueblo), tienen que ser vecinos de él; en la misma Ley electoral se necesita acreditar la vecindad para poder emitir el sufragio, y no quiero invocar otros recuerdos históricos de comunidades, etc., porque sé que no necesitan gran fuerza para convencer á cualquiera del mal efecto que habría de producir en un pueblo que llevarán á un forastero para desempeñar los cargos de Juez, Alcalde, etc.

En este sentido es necesario é indispensable que los pueblos se ilustren, y la mayor ilustración consistiría en saber elegir sus Diputados sin que fueran impuestos, como ahora ocurre, por fuerzas conocidas unas veces y otras ignoradas. Fácilmente podrían reunirse Comisiones de todos los pueblos del distrito en la cabeza de él, investigando y discutiendo el personal con que éste cuenta para elegir un representante que llenara las aspiraciones, no particulares, sino aquellas que sean de verdadera necesidad y utilidad pública.

En el caso de que hubiera tres, cuatro ó más individuos á quienes se conceptuara con capacidad bastante, la suerte designaría á quien tenían que apoyar.

Esta es por hoy la única política que los pueblos deben observar, y mientras los electores no exijan á sus candidatos la protección que nuestra agricultura demanda, siempre estará ésta en el decaimiento más desastroso; y la ruina se apoderará de los labradores.

La política no se queda para los pueblos, aun cuando puede asegurarse que también ha desaparecido de los grandes centros, porque ya no hay en los programas la unidad de criterios, la disciplina seria que antes existía; hoy sólo queda la ambición al mando y el interés particular.

Enrique Martínez Allende.

Vitastobas 5 de Abril de 1907.

Por correo.

Nada nuevo, ni nada que merezca consignación especial. Todas las noticias relativas á la estancia de los Reyes de España y de Inglaterra en el puerto de Cartagena, están publicadas ya por la Prensa diaria, y cuando vean luz estas líneas, sabidas por todos los lectores.

Siguen las conjeturas por conocer el verdadero alcance político de la entrevista, y los *zarragozanos* actúan que es una maravilla.

Lo único que se sabe, es que no sabemos nada.

El barómetro continúa descendiendo, y todo el cariz es el de que ha de llover muy pronto; pero no llueve. También había candidatos que parecían indiscutibles y han resultado.... más que litigiosos.

Puesta la atención pública en el puerto de Cartagena, y en todos los pormenores y detalles de los distintos actos y ceremonias, apenas si guarda espacio para el planidero lamentar de los candidatos liberales que siguen en su manía

persecutoria, considerándose víctimas del Gobierno. Cada loco con su tema, y Cristo con todos.

Dícese que le será concedido el Toisón de Oro al jefe del partido liberal D. Segismundo Moret.

El Gobierno ha prometido ser muy pródigo en la concesión de mercedes con motivo del alumbramiento de S. M. la Reina Victoria.

Continúan las rogativas por el mejor éxito de este acontecimiento, en todas las Iglesias de esta Corte, y en muchas de provincias.

Y nada más da de sí el día de hoy hasta la hora presente, tres de la tarde.

Hasta mañana.

AILERUA.

Madrid 9 Abril 1907.

Calendario del agricultor.

ABRIL

Se siembran las plantas veraniegas, como son: el cáñamo, lino de primavera, maíz, judías, remolachas, acelgas, rábanos, mijo, alpiste, etc.

Los hortelanos verifican siembras de coles tardías de verano, brécoles, lechugas, escarolas, melones, sandías, pepinos, calabazas, rábanos, apios, zapahorias pequeñas, coriondro, guindillas, perejil, núcleos, berzas, cebolletas, y se plantan rebjritas de alcachofas. Se procede á demoler las camas calientes, para aumentar los estercoleros y disponer los primeros semilleros con las plantas más rústicas, unidos bajo cubiertas. Se plantan nuevas hijuelas, de espárragos, é insertan para nuevos plantíos.

Se plantan, cercan y podan los olivos, y también se plantan estacas de granado, moras, y azofaifo. Se ingertan de escudete los duraznos, priscos, serbales, etc.

En jardinería se hacen plantaciones de dalias, y se siembran coronados, don diego de noche, jazmín, pasionarias, etc., y se dan riegos que favorecen mucho el crecimiento de las plantas en general.

Se dejan en reposo las colmenas, porque podría ocasionarse la pérdida del enjambre. Si las abejas no aparecen robustas, se puede continuar dejándolas el jarabe de vino, miel y azúcar.

Los ganados es preciso suministrarles progresivamente el alimento de hierba fresca, pues un cambio brusco de un forraje fresco ó forraje tierno, podría dañarles. Las reses de éste no suelen ser muy robustas.

En viticultura se vigilan los caldos, facilitando, en su caso, la fermentación con vino nuevo ó un alcohol, ó bien trasegándolos á toneles azufrados.

DESDE OCAÑA

Anoche dió una conferencia en el Teatro de esta localidad D. Sotero Collantes, Subinspector de la asamblea de Valladolid.

En dicha conferencia aconsejó á los labradores la unión para hacer frente á las desgracias que, según él, pesan sobre los de su clase; aconsejó la creación de escuelas modernas agrícolas; alabó á la Comunidad de labradores de esta villa por su buena organización, y terminó aconsejando que se asociaran á la Asamblea.

Al terminar su discurso, tomó la palabra nuestro distinguido amigo el Ingeniero Agrónomo Excmo. Sr. D. José Goicoechea, diciendo que desde luego la Comunidad de labradores de esta villa se asociaba á la suprema de Valladolid.

Levantándose acto seguido la sesión, que fué presidida por el Primer Teniente de Alcalde nuestro particular amigo D. Antonio Sáez Brabó.

Con esta fecha salen para Madrid, á gestionar asuntos de este municipio, el Alcalde don Manuel Polo y el Sindico D. Calixto de las Heras.

Ayer estuvo en ésta el Excmo Sr. Director General de Penales Sr. Rendueles, visitando detenidamente el Establecimiento penal. Asistió á la conferencia que dió el Sr. Cadalso á los penados, visitó el Colegio de Dominicos, llamándole la atención el panteón del que fué Fr. Cefarino Gonzalez.

Calvillo.

Ocaña 8 Abril 1907.

El principal problema patrio.

Instrucción pública.

El principal problema de España es la enseñanza; el partido conservador lo sabe y cifra en su resolución el principio mejor, la manera de lograr la regeneración de la patria.

Sabido es que en nuestro país se gasta menos en enseñanza que en el Estado de Nueva-York, que en la ciudad de París, que sólo en la provincia de Buenos Aires, que en toda la isla de Cuba.....

Esto es bochornoso. Hay que trabajar, que luchar con fe y con entusiasmo para elevar el nivel intelectual de España.

Nuestra redención está en la enseñanza; como se redimió por la Instrucción pública Alemania, como há tiempo por la enseñanza el Japón.

España tiene los dos tercios de su población sumidos en la más crasa ignorancia, y España necesita invertir los términos; que los dos tercios de su población sean instruidos, y el otro millón, de analfabetos. Esto por lo menos.

La redención patria por la enseñanza, por la instrucción, se traduciría en grandeza y prosperidad del comercio, de la industria, de la producción, en tráfico, en potencialidad económica y eficiencia militar y naval.

Mientras la instrucción pública no salga del estado lamentabilísimo en que hoy se encuentra, es completamente inútil pensar en salir del marasmo nacional que hoy sufre el país, por una causa tan esencial y tan vergonzosa.

¡Enseñanza! ¡Instrucción primaria! ¡Instrucción pública! Que no haya dos millones de españoles que no saben leer, para que no haya también dos millones de españoles estériles para el engrandecimiento y progreso de su patria.

NOTICIAS

HERALDO TOLEDANO, único diario en la provincia, periódico de mayor suscripción en Toledo y sus pueblos, el de más venta y circulación, admite anuncios á VEINTE CÉNTIMOS inserción.

Estos anuncios irán en cuarta plana y con las siguientes proporciones y espacio:

No hay en Toledo anuncios de mayor eficacia que los nuestros.

En la sesión que mañana há de celebrar el Ayuntamiento de la capital, están señalados para su discusión los siguientes asuntos:

1.º Liquidaciones del ejercicio de 1906 que quedarán sobre la mesa para el estudio de los Sres. Concejales.

Y 2.º Moción de la Alcaldía acerca del cumplimiento de un acuerdo del Ayuntamiento, adoptado en 3 de Diciembre de 1906, sobre traslado de los restos de D. Antonio Martín Gamero y concesión de sepultura perpetua.

No podemos hoy dar cabida, como deseáramos, á la sección de *Tribunales*.

Han empezado á reunirse algunas de las Corporaciones invitadas por la Comisión municipal de Festejos, á fin de acordar si han de contribuir de alguna manera á la celebración del *Corpus* en nuestra ciudad.

El mercado del martes estuvo ayer bastante más concurrido que en las semanas anteriores.

La escasa lluvia de los días anteriores ha mejorado muy poco el aspecto de los campos en nuestro término municipal.

En el Gobierno civil se piensa en reglamentar nuevamente cuanto se refiere al servicio de carruajes para extranjeros y los intérpretes que aparecen improvisados en esta época y en el otoño en Toledo.

Extraña mucho á varios individuos de la Sociedad creada para investigaciones artísticas é históricas, cuyo nombre propio no recordamos, que todavía no esté formado el proyecto de Reglamento que, una vez discutido y aprobado, había de regir en 1.º de Enero último.

Ayer estuvieron en esta capital, y celebraron una larga conferencia con el Gobernador civil, el ex Diputado á Cortes Sr. Bernete y el Diputado provincial Sr. Rodrigo.

Mañana jueves, á las diez de la mañana, se celebrarán honras fúnebres en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, en esta ciudad, por el eterno descanso del alma de D.ª Antonia Gómez, esposa que fué de nuestro particular y estimado amigo D. Claudio Alvarez Uceda.

Participa el Alcalde de Nuño Gómez sus temores de que, á consecuencia de la pertinaz sequía, sigan ocurriendo robos en aquel pueblo.

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

Sociedad benéfica de previsión y de seguros mutuos sobre la vida autorizada y aprobada legalmente en 25 de Agosto de 1902...

Excmo. Sr. D. Luis Silvela. Consejo Delegado encargado de la Administración.

COMPANIA ANONIMA "PARSONS,"

Alcalá, 52, MADRID—Sucursal: Avenida de Alfonso XII, 16, VALLADOLID LA MEJOR MAQUINARIA AGRÍCOLA É INDUSTRIAL



Grandes existencias de los legítimos arados de vertedera Parsons, arados todo de acero Eckert; diversos tipos de sembradoras, segadoras y guadañadoras; aventadoras cribas Marot; máquinas de vapor y trilladoras Marshall, etc.

Arado de vertedera SIMPLEX Representantes: en Talavera de la Reina, D. Juan Moro é Hijos; en Bargas, D. Bernabé Pérez y Pérez.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: MADRID, OLOZAGA, 1 (PASO DE RECOLETOS)

GARANTÍAS

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total.

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público...

Seguros sobre la vida. En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Creación de cada uno de sus socios de un capital efectivo, mediante entregas desde 5 pesetas al mes, durante diez años.

PROBLEMAS QUE RESUELVE (Desde la edad de tres años á la de cincuenta y cinco inclusive): Dotes para los hijos, Crédito para establecerse, Capital para el obrero, Retiro para la vejez, Libramiento de quintas, Herencia para la familia.

PARA ENFERMEDADES DE LAS VIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS



al que presente, CAPSULAS DE SANDALO, 6 de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS...

EL MIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTOMAGO é INTESTINOS...

Imprenta, Librería, Encuadernación de la casa de la Viuda é Hijos de J. Peláez Comercio, 55, y Lucio, 8, Toledo. Se hacen trabajos tipográficos y encuadernaciones.

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anonima Capital social: 2.500.000 Ptas. Domiciliada en ZARAGOZA Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas...

Red Telefónica de Toledo.

Administración. Para que no resulte latoso el anuncio enumerando las comodidades y buenos servicios que en los casos ordinarios, imprevistos y de compromiso simple el servicio telefónico, referiremos las tarifas para que puedan decidirse los que ignoren la cuota para la suscripción. Tarifas: 1.ª categoría, estaciones públicas, 15 ptas. mensuales. 2.ª categoría, colectivas, 12,50. 3.ª categoría, particulares, 7,50.

ESTUDIO ARTISTICO FOTOGRAFICO

SUCESORES DE COMPANYY

UNICO EN PLANTA BAJA 7, AGUILA, 7-TOLEDO (FRENTE AL HOTEL CASTILLA) Casa premiada en varias exposiciones. Primer premio en la Exposición Regional de 1906 y varios accésit en las mismas; Ampliaciones y reproducciones por distintos procedimientos. Miniaturas, esmaltes, fototipia y fotograbado. Vistas y monumentos de Toledo. Ampliaciones al platino, desde 15 pesetas. Retratos en papeles especiales de esta casa y en color por distintos procedimientos. Ambulancia para cuantos trabajos se confien; instantáneas al magnesio para trabajos de noche ó interiores de Monumentos. Grandes colecciones de vistas y asuntos estereoscópicos á precios muy económicos. Retratos tarjeteros: tres por 2 pesetas. Confeción de catálogos en fotografía y color para la industria y el comercio. En todos los trabajos precios reducidos.

LA VALENCIANA

ZAPATERIA

CALZADO DE LUJO Y ECONOMICO DE TODAS CLASES 13, 15 y 16-Comercio, 13, 15 y 16-TOLEDO

HERALDO TOLEDANO admite esquelas de defunción, á precios económicos, hasta las doce de la noche.

HERALDO TOLEDANO DIARIO POLITICO AMPLIA INFORMACION EXTRANJERA Y DE MADRID Director: Federico Lafuente. Administrador: César López-Bravo. Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos. Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id. Precios convencionales para los anuncios permanentes. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador. Apartado de Correos, núm. 14.

HERALDO TOLEDANO adelanta su información á los periódicos de Madrid que se leen en provincias.

EL REY EDUARDO CAPITAN GENERAL

La Gaceta ha publicado el siguiente Real decreto:

«Queriendo dar un relevante y distinguido testimonio de mi sincera amistad y afectuosa consideración á S. M. el Rey del Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, Emperador de la India, Eduardo VII,

Vengo en nombrarle Capitán General honorario de los Ejércitos nacionales.

Dado en Palacio á siete de Abril de mil novecientos siete.—ALFONSO.—El Ministro de la Guerra, FRANCISCO LOÑO.»

Todos contra el consumidor.

En más de una ocasión nos hemos ocupado del singular fenómeno que ofrece nuestra vida económica, tan anómala y tan singular, que siendo el país español productor, gran productor de artículos los más necesarios á la vida, sea ese mismo país hoy donde la existencia sea más difícil á causa precisamente del alto precio que han alcanzado esos mismos artículos que produce en tan grande escala, como son el pan, la carne y otros.

Y no es esto sólo, sino que en pocos años, no llegan á doce, cuantos objetos son motivo de tráfico; han duplicado, cuando menos, su valor entre nosotros. La menor causa da motivo á propietarios, almacenistas, tenderos y traficantes para encarecer sus propiedades y géneros, y luego, cuando la causa se modifica ó desaparece, los precios no bajan á su medida anterior, sino que se mantienen en el nivel alcanzado, preparados siempre á lograr un nuevo aumento. Esto mismo sucedía con el agio del oro; si subía, subían los precios de todo; si bajaba, quedaban esos mismos precios con el pretexto del temor á la subida.

Hoy no es el pretexto del oro, son los impuestos, y mañana será otra cosa si es que en algo se modifica ese procedimiento en nuestro modo de ser especulativo, cosa que dudamos, ante la apatía, la indiferencia con que se miran estas graves cuestiones por los que tienen el deber de ocuparse de ellas y de evitar los males y los peligros que ofrecen.

Ciertamente que los Poderes públicos y los Municipios tienen, por su abandono, una evidente complicidad en esta crisis, que ha desatado todas las codicias, convirtiendo al pueblo consumidor en granjería de la que cuantos quieren hacen parte. Han dado sobradamente en la libertad de comercio y en los afectos reguladores de la competencia mercantil, ni hoy en nuestro mercado; pero de no remediarse ello en breve plazo, ya lo hemos dicho, y hoy lo repetimos, se nos vendrá encima una cuestión social de tal magnitud, que ha de ser muy difícil de conjurarla y evitar sus trascendentales efectos.

En las capitales todas de las provincias, la carestía de la vida es manifiesta; pero en la de Madrid alcanza ya términos tales, que, siendo asombrosa, asombra más el que no haya huelgas diarias y protestas unánimes de los que sufren las consecuencias de esa carestía. El encarecimiento de la vida toca, pues, los linderos de un verdadero contagio. Cuantos se ven en situación de satisfacer necesidades ó menesteres del público, van, día por día, encareciéndolos, sin recato de ninguna suerte, como quien cobra un fuero, convirtiendo al hambre de los más en factora de la riqueza de unos y cuantos.

Escasa fuerza tienen nuestros partidos políticos para convertir en programa suyo el abaratamiento de las subsistencias cuando la carestía no nace de causas económicas que pueden ser modificadas por árbitros de Gobierno, sino de un desatamiento de codicias no contenidas á tiempo, y de un espíritu de granjería que ha invadido todo nuestro tráfico comercial. Señal es ésta de tiempos en que todos desdennan las legítimas utilidades y se aspira al enriquecimiento, sin cuidado en los medios y sin temor en la conciencia.

Contra esta verdadera corrupción, no hay más arma que la acción social, oponiendo á esa confabulación de la rapiña, el concierto de los consumidores y la cooperación de cuantos se ven forzados á vivir del precio de su trabajo, sea sueldo ó jornal. Porque en este encarecimiento total de cuanto necesitamos para vivir, desde la casa hasta el pan, sólo el trabajo, que es la positiva fuente de la riqueza nacional, no se mantiene en general á la altura de las necesidades que hay que llenar de la vida, y mientras los acaparadores, los traficantes y los logreros se enriquecen con pasmosa sencillez, sin estudios ni aprendizajes, los esclavos del sueldo y del jornal misérrimo viven adormecidos, como es fama, según los naturalistas, que permanecen las víctimas de los vampiros, mientras éstos le chupan gustosamente la sangre.

Lo hemos dicho antes de ahora: se puede vivir sin artes gráficas; será una concepción salvaje de la vida, pero es vida. Como no se puede vivir es sin alimentos, y éstos en el acaparamiento de riquezas de la organización contemporánea, no se tienen sino á precio de dinero. Las clases medias y las bajas no poseen dinero: su capital es el trabajo, la inteligencia, la actividad, que cuando encuentran adecuada ocupación, se convierten en dinero, y con este dinero viven. Pero estas ocupaciones—y es toda la base del régimen capitalista—producen la menor cantidad de dinero que cada uno necesita para vivir; el jornal y el sueldo no están en relación, en general, con el esfuerzo y con el beneficio y la ganancia del trabajo realizado, sino con el puesto social y las necesidades del que lo realiza.

Por esto mismo el precio de la vida tiene que estar en relación con la cantidad y con el precio del trabajo. Donde el trabajo se paga á alto precio importa poco que la vida sea cara, y, sin embargo, el signo de civilización, de aproximación á la justicia social—que la civilización no es otra cosa—está en la producción industrial barata, en la mano de obra cara, y en la fácil adquisición de los productos y de las cosas que el hombre necesita para vivir sin mengua de su dignidad de hombre: la alimentación, el traje, la casa y la cultura. Todo hombre que trabaje, cualesquiera que sean su oficio y su inteligencia, tiene derecho á poseer proporcionalmente, en mayor ó menor cantidad, tales cosas. Y no es ésta una doctrina anarquista, ni socialista, ni revolucionaria, ni bolcheviana; es una doctrina enteramente burguesa, de burguesía civilizada y culta.

Pero en España esto viene siendo absurdo; hay hoy abundancia de brazos por el aumento que ha tenido la emigración en el país, y ya se piensa en abaratar los jornales que se pagaban por los trabajos de la cosecha, es decir, en ganar más y pagar menos el esfuerzo del trabajador, aunque sigan siendo caros los productos alimenticios, los tejidos y los alquileres de las viviendas. Lo que aquí se llama proteccionismo; que no es tal, sino privilegio ciego é injusto, podrá haber creado industria—una industria que no puede vivir sino bajo el fanal del arancel—pero no ha creado el jornal remunerador, ni ha abaratado las cosas esenciales para vivir. No hay, pues, que quejarse si las huelgas se suceden las unas á las otras. Son la consecuencia de nuestro estado económico, creado, no por las circunstancias, sino por los egoísmos imperantes en todos los órdenes de la vida del país, y por el indiferentismo con que se miran los males y sufrimientos ajenos.

Escuadra alemana á España.

Visita próxima.

Circula estos días por la Prensa regional gallega la noticia de que en el próximo mes de Mayo visitará las costas de Galicia una poderosa escuadra alemana, compuesta de ocho grandes acorazados, diez cruceros de combate y siete buques más entre avisos y destroyers; en total veinticinco buques.

Los mandará un Almirante, Príncipe de la real casa, y formará tres divisiones.

La flota permanecerá varios días entre Vigo y Villagarcía, y una división recalará en la Coruña y en Ferrol.

De los ocho acorazados, dos de ellos son de los botados últimamente en los astilleros de Kiel, que figuran como los primeros de todas las marinas del mundo.

Entre las colonias alemanas de Vigo y Coruña reina gran entusiasmo por esta anunciada visita de tan potente escuadra.

MERCADO DE TOLEDO

Precios corrientes.
Pan: De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 id.
Vino: Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 id.
Carne: De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 id.; de cordero, á 1,50 id.; cabritos, á 3,75 cada uno.
Pescados: Merluza, á 2,50 pesetas kilo; sardinas frescas, á 1,20 id.; ostras, á 1 peseta docena; almejas, á 1,20 kilo; escabeche de besugo, á 2,50 id.; de bonito, á 3 id.; besugos, á 2,75 id.
Aves y huevos: Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,00 docena.
Varios: Judías secas blancas, á 0,80, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; garbanzos, á 1,00 y 0,60 id.; longaniza, á 2,50 id.; guisantes verdes valencianos, á 0,40 id.; habas id., id., á 0,30 id.; naranjas, á 0,20 id.; patatas gordas, á 0,18 pesetas id.; id. chicas, á 0,10 id.; aceites, á 1,50 pesetas litro; carbón vegetal, á 1,50 pesetas arroba (11 1/2 kilos); queso fresco de cabras, á 1,50 pesetas kilo; ligos secos, á 0,90 id.

GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Real orden concediendo á los Jefes, Oficiales é individuos que se expresan en relaciones adjuntas las recompensas que en las mismas se señalan.

MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN.—Real orden constituyendo la Junta provincial de Protección á la Infancia de Gerona.—Otra dictando las oportunas prevenciones para la debida ejecución del Real decreto de 30 de Marzo último convocando á elecciones para Diputados y Senadores.—Dirección general de Correos y Telégrafos. Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden denegatoria de instancias presentadas por varios alumnos de las Escuelas Superiores de Arquitectura de Madrid y Barcelona en solicitud de que el ejercicio de tercer curso de Proyectos les sirva de reválida.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden disponiendo se adquiera el material científico y de cultivo necesario en las Escuelas prácticas de Agricultura regionales.—Dirección general de Obras públicas.—Concurso para la ejecución de las obras de explanación y de fábrica en los trozos 6.º, 7.º y 8.º del canal de Zaidín.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Dirección general de Aduanas.—Precio medio general del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media desde los días 1.º al 7 del actual.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de los retiros declarados por este Consejo durante el mes de Marzo último.

Gobierno civil de la provincia de Barcelona.—Subastas de acopios para conservación de las carreteras que se expresan.—Administración de Hacienda de la provincia de Cáceres.—Relación de los Médicos que se han provisto de patente para ejercer su profesión durante el año actual.—Ayuntamiento Constitucional de Madrid.

Anunciando haberse solicitado por D. Ventura López y D. Ricardo Menéndez autorización para construir y explotar un mercado en esta Corte.—Ayuntamiento Constitucional de Vich.—Subasta para el arriendo del alumbrado público eléctrico en esta ciudad.

DIARIO CATÓLICO

Día 10.—Santos Daniel, Ezequiel, Macario y Terencio.

Las Cuarenta Horas en la Parroquia de San Nicolás de Bari.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. José Rodríguez Casademunt.—Capitán de día, D. Alberto Caso.—Guardia de Prevención, Capitán D. Mariano Gamir.—Imaginaria, Capitán D. Adolfo Roca.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Vicente Sist.—Clase práctica, Primer Teniente D. Guillermo Soler.

Servicio de guardia.

Oficial de guardia, Sargento D. José Colomer.—Sargento de id., Alumno D. Félix Gabari.—Cabos, Alumnos D. José del Campo y D. Fernando Rute.—Dieciocho Alumnos, dos por cada Sección, de primer año.

Imaginaria.

Oficial de guardia, Sargento D. Acacio Sandoyal.—Sargento de id., Alumno D. Manuel Cores.—Cabos, Alumnos D. José Martínez y D. Luis Vicente.—Dieciocho Alumnos, dos por cada Sección, de primer año.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Interior contado..... 82,65
Fin de mes..... 82,90
Fin próximo..... 82,90
Amortizable..... 100,90
Banco..... 440,00
Tabacos..... 398,29
Francos..... 10,80
Libras..... 10,80

PASATIEMPOS

CHARADA

—Voy á decirte una cosa aunque me cueste trabajo.
Segunda primera cuarta iba por la tercera abajo, lo más á lo más. Sé que lo dejaste atado, pero no sé si algún dos cuatro pasó, y creyendo molestarle, al un cuatro desató.
—Es cierto lo que me dices? —Chico, sí; lo he visto ayer.
—Mas siento lo que ha ocurrido que si fuera mi mujer, no sé si me lo dirías.
—Pero, qué te pasa, lloras? —No te afijas, criatura, ningún primo, dos tres cuatro por tal desgracia seapura. Mira, mañana hay mercado y otro allí puedes comprar.
—Pero si no tengo un cuarto y no me querrán fiar!

Soluciones á las del día 9: A la 1.ª, TINTERO, y á la 2.ª, BEATA.

Durará el actual Gobierno, sin que sus energías se agoten, una generación completa. El que tome café torrefacto de «La Estrella» asegura todas sus energías.
Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lenticulas del Dr. Subervielas. A todos los días, de cinco á seis, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia de F. Alonso, Zocodover, 23, Toledo.

Imprenta de la Viuda é Hijos de J. Peláez: Comercio, 55, y Lucio, 8.

sentir alegría por la suerte de Ali Babá, concibieron la más negra envidia al considerar que media el oro como si fuese trigo. Cassim fué en busca de su hermano para interrogarle con altanería sobre el cambio repentino de su suerte, y Ali Babá viéndose descubierto, tomó el partido de contar á Cassim la historia de los ladrones, diciéndole exactamente los medios de que había de valerse para penetrar en la gruta de los ladrones. Cassim era avaro y ambicioso por consiguiente, y así es que fué al amanecer del otro día con diez mulas y diez cofres al lugar designado por Ali Babá. «Sésame, ábrete!» dijo enfrente de la roca, y la puerta se abrió cerrándose inmediatamente. Al verse en medio de tantas riquezas, no sabía por dónde empezar hasta que al fin apartó las que podían transportar las diez mulas; pero cuando fué á la puerta, se le olvidó la palabra indispensable, y en vez de Sésame, dijo: «Cebada, ábrete!» La puerta permaneció cerrada, y fueron asimismo infructuosas enantas frases pronunció Cassim en su aturdimiento, amedrentado y confuso por no poder salir de la cueva. A todo esto vuelven los ladrones, abuyentan con su

barrío, no os lo puedo decir», contestó Babá, y se alejó.
El bandolero señaló con yeso la puerta de la casa, encaminándose en seguida al bosque en busca de sus compañeros á darles cuenta de lo sucedido. Morgiana salió muy temprano aquel día á las compras de la casa, y sorprendida al ver la marca blanca sobre la puerta sospechó si á sus amos tratarían de hacerles algún mal, y con un pedazo de yeso hizo el mismo signo en las casas de los lados. Así es que fué grande la confusión de los ladrones cuando aquella noche se acercaron al sitio designado por el bandolero que había ido al amanecer á la ciudad, porque éste juraba que no había marcado más que una sola puerta. Vuelto al bosque comisionaron á otro ladrón, que sobornó á Babá Mustafá como el primero, señalando la casa con pintura roja para no equivocarse; pero la ingeniosa Morgiana repitió la misma operación, y los malhechores quedaron burlados por segunda vez, hasta que el capitán determinó practicar personalmente las gestiones necesarias, valiéndose siempre de Mustafá. Con efecto, llevó éste á la casa

viere á Babá Mustafá trabajando ya en su tienda aunque apenas había amanecido. Trabajó conversación con él, extrañando que viese bien á pesar de su avanzada edad. «Aunque me veis tan viejo», replicó Mustafá,—tengo excelente vista; y no hace mucho tiempo que así á un muerto en un sitio donde había menos claridad que en éste.—Ya estoy sobre la pista», dijo para sí el ladrón, y dió á Babá Mustafá dos monedas de oro para que hablase. Pero el remindón sabía poco y se limitó á decirle que le llevaran y le hicieran salir de casa del difunto con los ojos vendados; por cuya razón le era imposible dar más informes. El ladrón le propuso venderle los ojos de nuevo, y acompañarle por el mismo camino y las mismas revueltas que se acordase haber andado para ver si daban con la casa. Babá Mustafá convino, emprendió la marcha en unión del bandido, que se dejaba guiar por él, hasta que llegaron á un paraje en el que dijo Mustafá: «Me parece que no pasó de aquí.» El ladrón le quitó el pañuelo de los ojos. Estaban frente á la casa de Cassim: «¿Quién vive aquí?» preguntó el ladrón.—«Come no soy de este

presencia á las mulas de Cassim que huyen espantadas, y visible en mano penetran en la cueva con gran terror de Cassim que, al oír el alboroto, no dudó que estaba; en poder de los feroces bandidos. Trató de escaparse á viva fuerza, pero cayó sin vida á los golpes de los ladrones que no comprendían cómo aquel hombre era dueño de su secreto.
Partieron el cadáver de Cassim en cuatro pedazos, clavándolos á la entrada de la cueva para que el espectador sirviese de enseñanza á cualquier atrevido. Ali Babá, lleno de inquietud por la tardanza de Cassim, y á ruegos de su cuñada, fué á la roca y vió con espanto el desenlace de la expedición de su hermano. Recogió los miembros ensangrentados de éste, después de llorar su muerte, á pesar de las ingratiitudes del difunto, y cargó á los tres años de sacos llenos de oro. Entrado en la ciudad, dejó dos en su casa y fué con el otro á la viuda de Cassim. Una esclava, llamada Morgiana, mujer de grande inteligencia y de mucho ingenio, fué quien le abrió la puerta. «Morgiana, dijo Ali Babá, descargando el saco en el patio; lo primero que

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

Información telegráfica.

La conferencia de Cartagena.

Cartagena, 9.—Los Reyes de Inglaterra y España, visitaron esta mañana el acorazado *Venerable*. Después de la visita, ésta, que fué bastante detenida, almorzaron los Almirantes y Comandantes de los buques, pronunciándose, brindis íntimos.

Terminado el almuerzo, quedaron los Reyes solos, en conferencia reservada, que duró próximamente una hora.

Las Reinas Alejandra y Cristina, conducidas por el yate inglés *Victoria*, desembarcaron para visitar la ciudad de Cartagena, deteniéndose en la Casa de Misericordia, el Hospital y la Cárcel.

Aplazada muchedumbre que se agolpaba para ver a las augustas viajeras, las ovacionaron con entusiasmo.

El Rey D. Alfonso, acompañado del Capitán General y Oficiales y de los Ayudantes Bascarán, Boado, Loriga y Fuenrubia, estuvo examinando el Arsenal, y en presencia suya, la Marinería y las fuerzas de Infantería de Marinería practicaron diferentes maniobras, trasladándose luego el Rey, al *Giralda*.

El Almirante y Comandante de la Escuadra inglesa celebraron una larga conferencia en el Kent.

Más noticias.—Viajes de regreso.

Cartagena, 9.—Ha quedado resuelto de modo definitivo el regreso de los Reyes de Inglaterra y España a sus respectivos puntos de partida.

A las cuatro de la madrugada saldrá mañana para Malta el Soberano inglés, y detrás del yate Real marchará la escuadra inglesa. Llegarán a Malta el viernes a las cuatro de la tarde.

El Rey de España, su augusta madre doña Cristina y cuantos forman su séquito y acompañamiento, saldrán a las cuatro de la madrugada, llegando hoy miércoles a las diez de la noche a Madrid.

Un detalle.

El Rey D. Alfonso y el Embajador inglés han celebrado una conferencia reservada.

Ya todo asusta.

Barcelona, 9.—En la calle de la Tapinería se ha producido hoy grandísima alarma por la explosión de un aparato de soldar; produjo la explosión rotura de varios cristales y una mujer resultó con varias heridas. El pánico ha sido terrible hasta conocer la causa de la explosión, porque los animos están sobresaltados con los últimos sucesos.

La sesión municipal.

A las seis de la tarde ha celebrado hoy sesión el Ayuntamiento.

El Concejal antisolidario Pinilla pronunció un discurso en catalán, protestando energicamente contra los atentados que con tanta frecuencia se cometen en Barcelona.

Otro Concejal, el Sr. Dura, regionalista, habló en igual sentido, encareciendo la necesidad de que las Autoridades dicten medidas a garantir de algún modo la seguridad de las personas.

Continúa la sesión.—Procedimiento contra los atentados.

Barcelona, 9.—Se ha reunido la sala de Gobierno de la Audiencia para estudiar si es ó no más conveniente a la más acertada y rápida Administración de Justicia, que instruyan los correspondientes sumarios los Jueces de los distritos en que los hechos punibles se han realizado. Parece que el acuerdo es el de que para la instrucción de estos procesos se nombre un Juez especial.

Anuncio de un mitin.

Para el domingo próximo se anuncia la celebración de un mitin de solidarios que presidirá Salmerón y que se verificará en la plaza de Arenas.

Un candidato.

Para el séptimo lugar de la candidatura por Barcelona luchará el Teniente Coronel Sr. Maxia, que también se presenta por el distrito de las Borgas.

Salmerón prudente.

El Sr. Salmerón no sale del Hotel en que se hospeda, y en él ha recibido muchas Comisiones de solidarios.

Frente al hotel hay de continuo estacionados numerosos grupos en actitud expectante.

Temores.

Barcelona, 9 (6 t).—Un gentío inmenso se agolpa en las inmediaciones y frente al Hospital. Numerosos grupos han pretendido penetrar en el benéfico Establecimiento para ver el cadáver del desgraciado Fulgencio Clavería.

Grandes masas de antisolidarios acuden, llevando banderas cubiertas con negros respónes. La policía no ha permitido que entren en el Hospital, pero no ha podido impedir que se den vivas a la República.

Organizado el cortejo fúnebre para la conducción del cadáver, ha presidido Lerroux, y en 6.000 personas se calculan las que han formado el cortejo. Trataron de pasar por la Rambla, oponiéndose a ello la fuerza pública, originándose con tal motivo alguna confusión, pero al fin la comitiva caminó por las afueras de la capital.

Créese que Lerroux hablará en el acto de dar sepultura al cadáver de Clavería.

Va resultando el buen recibimiento.

Paris, 9.—Despachos de Tánger comunican que han sido asesinados tres soldados indígenas dedicados al transporte de aprovisionamiento para el Ejército francés que ocupa a Uxda. El asesinato se realizó en el camino de esta población a la frontera. Ha causado este crimen gran impresión.

Servicio telefónico.

Desde Madrid.

9 Abril (11 noche).

La entrevista de Cartagena.—Opinión del jefe de los liberales.

Ha manifestado el Sr. Moret que, a su entender, no tiene la entrevista de los Reyes de Inglaterra y España la trascendencia que se le atribuye en orden a la política internacional, fundándose para ello en que al Monarca inglés no acompañaba ninguno de sus Ministros, y no hubiera sucedido así, de haberse tratado en la entrevista de asuntos de política exterior.

Sigue hablando Moret.

El jefe de los liberales, que se muestra disgustado con el Gobierno, en lo que se refiere a la próxima campaña electoral, ha dicho que diez días antes de las elecciones, según es de ley, no se dá posesión de sus cargos a los Ayuntamientos suspensos, el partido liberal formulará enérgica protesta y exigirá la correspondiente responsabilidad al Gobierno.

Más de las elecciones.

Para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones, y respecto a Madrid, han celebrado hoy una larga conferencia los señores Dato y Moret.

Insisten los ministeriales en la presentación de cinco candidatos, y parece ser que ya los liberales aceptan el único candidato que desde un principio se les había ofrecido. El candidato liberal será el Sr. Fiscowic.

ÚLTIMA HORA

El banquete del Rey Eduardo.—Brindis de los Monarcas.

Cartagena, 10 (12 n).—Se ha verificado el banquete de gala a bordo del yate inglés. El comedor estaba profusamente adornado con flores y plantas. Sirvióse el menú en preciosa y rica vajilla de plata.

Durante la comida tocó la música inglesa escogidas composiciones. A la terminación levantóse el Rey Eduardo y brindó en inglés. En sus palabras se felicitó de haber venido a España, anunciando una próxima excursión a Madrid; dió gracias por el nombramiento de Capitán General que, unido al de Almirante, le colma de honores; recordó a la Reina Victoria, felicitándose del motivo de su ausencia, porque con él se estrecharán muchísimo más los lazos entre España é Inglaterra; hizo votos por el alumbramiento y bienentendido del primogénito; dedicó un cariñoso saludo elogiando la virtud y talento de la Reina Cristina, y terminó bebiendo a la salud de la monarquía española y del pueblo español.

D. Alfonso le contestó congratulándose de haber recibido en aguas españolas la visita de los Monarcas ingleses, a quienes aseguró que dejan en el pueblo español gratos recuerdos y hondas simpatías; dió gracias al Monarca inglés por los votos hechos por el feliz alumbramiento de la Rina Victoria y por la felicidad que desea a España; saludó a la Reina Alejandra y terminó brindando por la salud de los Monarcas y por la felicidad del pueblo británico.

El café fué tomado por todos los comensales en el salón inmediato al comedor, decorado con gran delicadeza y gusto. En tono muy familiar estuvieron todos los concurrentes y los Monarcas hubieron de hablar un rato solos.

A la despedida, que fué afectuosísima, los Reyes tuvieron largo rato estrechadas las manos, terminando por besarse.

También el Rey Alfonso besó a la Reina Alejandra. Las dos Reinas se estrecharon y besaron respectivamente.

A las cuatro de la mañana zarparon los buques ingleses que escoltan al yate del Rey Eduardo.

El Rey Eduardo ha nombrado Gentil Hombre de Cámara en ejercicio al Almirante Auñón.

A los Sres. Maura, Ferrándiz, Allendesalazar y todos los jefes que componen el séquito, militar, les ha condecorado con la Gran Cruz de la Orden Victoria, a los demás Oficiales y tripulantes, con las placas y cruces sencillas de la misma Orden.

Anoche se repitieron las iluminaciones en Cartagena.

El Rey ha salido de Cartagena para Madrid, a las ocho de la mañana.

Diligencias sin resultado.

Barcelona, 10 (2 m).—Continúan las diligencias judiciales sobre la explosión de las bombas sin resultado alguno. Los heridos continúan en el mismo estado; María Rodó se ha agravado considerablemente, dícese que se la amputarán las piernas. El Beneficiado Sr. Rico sigue mejorando.

Sangriento suceso.

Zaragoza, 10 (1 m).—En un monte de Pujosa se ha perpetrado un crimen horrible entre Lázaro San Juan y su padrastró Jorge San Juan. Los protagonistas parece ser que venían reñidos por cuestiones de intereses.

Ayer de madrugada, encontrándose en una paridera, Lázaro acometió con una piedra de gran tamaño a Jorge, hiriéndole repetidamente en la cabeza.

Creyéndole cadáver, y con objeto de despistar a las Autoridades, derrumbó la pared de la paridera, cubriendo el cuerpo de Jorge con piedras.

No obstante, la Benemérita capturó al autor, que confesó su crimen.

Entierro del obrero Clavería.—Mitin de propaganda.—En grave aprieto.

Barcelona, 10 (3 m).—El entierro del obrero republicano Fulgencio Clavería, terminó sin los incidentes que se temían.

La Junta municipal republicana ha acordado pedir a Salmerón que, como Jefe que es del partido, designe el candidato que ha de luchar en el séptimo lugar en la candidatura que presentan los republicanos contra los solidarios.

te recomiendo es que guardes un secreto inviolable acerca de lo que voy a manifestarte. He aquí el cadáver de tu amo, al que es preciso dar sepultura como si hubiera fallecido de muerte natural. Ahora voy a hablar a la viuda, y pon atención en las palabras que yo le dirija.

Ali Babá refirió lo sucedido a la mujer de Cassim, que prorrumpió en gritos y lamentos al saber el desgraciado fin de su esposo, pero se consoló algo al saber que su cuñado le traía parte del cargamento de oro de la cueva de los ladrones. Según dice el proverbio, los duelos con pan son menos, y la viuda se apresuró a secar el llanto para dar gracias a Ali Babá por su generosa conducta. En seguida convinieron en lo que Morgiana iba a hacer para que todo el mundo creyese que Cassim había fallecido de muerte natural. La esclava fué varias veces por medicina a casa del boticario, a quien dijo entre sollozos que su buen amo estaba muy malo, y que a juicio de la familia le quedaban muy pocos momentos de vida. Ali Babá y su mujer entraron aquel día con frecuencia en la habitación de su cuñada, y así es que los

vecinos no extrañaron oír los gritos que dió a la madrugada la esposa de Cassim, pues supieron que éste había muerto. Morgiana buscó a un sastre remendón llamado Babá Mustafá, dióle bastante dinero, y con los ojos vendados le condujo al aposento donde estaban los miembros de Cassim. El sastre los cosió como pudo, y con las mismas precauciones volvió a su casa guiado por la esclava. Se lavó el cuerpo, y puesto ya en su correspondiente ataúd, avisó Ali Babá a la mezquita, se hizo el entierro y nadie pudo sospechar siquiera la verdad de lo sucedido.

Mientras Ali Babá con su esposa y su hijo se trasladaban a vivir en unión de la viuda de Cassim, los ladrones descubrieron en la cueva que habían sido robados, comprendiendo que un hombre sin duda conocía el secreto de abrir la puerta de la caverna, y resuelto a dar muerte al atrevido del mismo modo que a Cassim, enviaron a un ladrón disfrazado a la ciudad para que indagase con astucia si se hablaba ó no de la extraña muerte de Cassim.

La casualidad hizo que el bandolero

de Cassim, el bandido tomó bien las señas del edificio y de sus menores particularidades, y de regreso a la cueva ordenó a su gente que comprasen veinte mulas y cuarenta grandes pellejos para aceite, uno lleno y los demás vacíos. A los tres días estuvo todo listo; el capitán hizo que cada ladrón con las armas necesarias se metiese dentro de un pellejo, dejando abierto un pequeño boquete para respirar, y dispuesta así la comitiva, y cargadas las mulas con los ladrones, se dirigió el jefe de la cuadrilla a casa de Ali Babá, a quien pidió el favor, porque, según dijo, las posadas estaban llenas, de que él y sus mulas pasasen allí las horas de la noche, para vender al amanecer el aceite en el mercado. Gracias al disfraz de aciteiro no pudo Ali Babá reconocer en aquel hombre el capitán de ladrones que había visto en el bosque, y así es que no tuvo inconveniente en permitir que entrasen en el patio las caballerías, ni en dar alojamiento al bandido, mandando a Morgiana que le preparase la cena. El capitán arregló sus pellejos, dijo a los ladrones que estuviesen alerta cuando oyeran su silbido de seña, y después de

que debía tomar, así es que, despreciando las telas se apoderó de los sacos que pudo, en cantidad bastante para hacer su fortuna.

«¡Sésamo, ciérrate!» dijo a la puerta para que se cerrase, y en seguida cargó de oro los tres asnos que a los palos de su amo corrían desesperadamente por aquellos campos en dirección a la ciudad. Ali Babá contó a su mujer en secreto la extraordinaria aventura, y se dispuso luego a enterrar el tesoro para guardarlo con toda seguridad. La mujer quiso saber a cuánto ascendía, el marido le dijo juiciosamente que lugar tendrían de contarlo; pero ella se obstinó en ir por una medida a casa de su cuñada, la esposa de Cassim, no sin que Ali le recomendase la mayor discreción y reserva. Como Ali Babá y su mujer eran tan pobres, extrañó mucho su parienta que tuviesen granos que medir, y como no fué posible que la mujer de Ali le dijera una sola palabra a pesar de sus preguntas, untó con sebo el interior de la medida a fin de averiguar el misterio, como en efecto lo consiguió, porque la medida al ser devuelta llevaba pegada al borde una moneda de oro. Cassim y su esposa no podían explicarse el enigma, y lejos de